



Durante la presentación de *The Report Mexico 2014* de Oxford Business Group y ProMéxico, Francisco Gil Díaz, presidente de Telefonía México, dijo que muchas empresas sólo esperan que se aprueben leyes secundarias para traer recursos

POTENCIAL CON REFORMAS

INVERSIONES ESPERAN EL BANDERAZO



Foto: David Hernández

Continúa en siguiente hoja

Fecha 18.06.2014	Sección Dinero	Página 1-9
----------------------------	--------------------------	----------------------



México tiene menos de la cuarta parte de la penetración financiera que tiene Chile, y menos de la mitad de la que ostenta Brasil.”

ALEJANDRO VALENZUELA
DIRECTOR DE BANORTE IXE



Algunos estudios de AMIA señalan que el potencial de exportación de México podría llegar hasta millón y medio de autos.”

GABRIEL LÓPEZ
PRESIDENTE DE FORD MÉXICO

PREVÉN ALUD DE RECURSOS

Inversionistas esperan leyes

Para especialistas y empresarios, al aprobarse las normas secundarias de las reformas llegará una enorme cantidad de dinero al país, lo que impulsará el empleo y el PIB

POR FELIPE GAZCÓN

felipe.gazcon@gimm.com.mx

Con la reforma energética “hay muchísimas empresas que están esperando el banderazo de salida para hacer compras e invertir, y lo mismo se espera para el sector de telecomunicaciones, pues se verán un despliegue de tecnologías y aplicaciones que hasta este momento no se han podido hacer, y se elevará la cobertura y habrá

mejores precios”, afirmó Francisco Gil Díaz, presidente de Telefónica México.

“Se puede lograr mayor eficiencia y productividad por los mejores servicios en telecomunicaciones como en Estados Unidos. No lo hemos visto porque el mercado ha estado concentrado y sojuzgado, pero se va a abrir”, enfatizó durante la presentación de *The Report Mexico 2014* de Oxford Business Group y ProMéxico.

“Las reformas en el sector permitirán competencia y me-

jores precios en un sector que ha venido estrangulando el desarrollo de la economía. Las telecomunicaciones están bastante concentradas y lo ha sido por muchísimos años. La preponderancia y los cobros altos por el uso de la red ha mantenido una barrera a la competencia”, enfatizó.

Alejandro Valenzuela, director de Banorte IXE, destacó que México tiene menos de la cuarta parte de la penetración financiera que tiene Chile, y menos de la

Fecha 18.06.2014	Sección Dinero	Página 1-9
----------------------------	--------------------------	----------------------

mitad de la que ostenta Brasil, por lo que hay grandes posibilidades de expansión en el sector financiero.

“Ahora, no será un crecimiento automático. La Reforma Financiera que propuso el presidente Peña Nieto nos da elementos muy importantes para crecer este sector, ya que por un lado nos da mayor certidumbre a los bancos, podremos recuperar las garantías en un futuro con mayor agilidad, que es un problema importante en México.

“Por otro lado, también se le dará mayor movilidad y capacidad al consumidor de escoger a la banca. Asimismo, la de desarrollo otorgará una orden de garantías mucho más importantes para poderle prestar a las pymes, sector que deja mucho que desear en términos de financiamiento, porque hay un área de oportunidad gigantesca por ese lado.

“A final de cuentas, una tercera parte de la población tiene una cuenta y creo que también podrá entrar progresivamente al sector formal para bancarizarse, porque requiere de servicios financieros y muchas veces tiene que buscar al usurero para conseguir estos préstamos y esto no es eficiente para la economía”, abundó.

Advirtió que el sector financiero tiene el problema de que maneja recursos que no son nuestros, y si no los podemos recuperar generamos un quebranto.

Gabriel López, presidente de Ford México, afirmó que algunos estudios de AMIA señalan que “el potencial de exportación de México podría llegar hasta millón y medio de autos, y la verdad que las ventas externas previstas

para este año son de menos de un millón”.

La dirección que Ford está tomando en estos momentos es no sólo mirar hacia el norte, sino a todas direcciones y todos los mercados. Lo que se está haciendo incluye exportaciones a mercados lejanos como Corea del

Sur. “De hecho desde Hermosillo exporta a 45 mercados”.

José Antonio González Anaya, director del IMSS, expuso que es optimista acerca del futuro de la formalización de la economía, ya que apenas hace 10 o 12 años apenas había de 10 a 11 millones de trabajadores formales, y hoy ya se tienen 16.9 millones de empleados formales, lo cual es un crecimiento importante de 50 o 60 por ciento.

“Los retos que enfrentamos son complejos porque hay una transición demográfica, la población se está haciendo mayor, pero a la vez se está enfermando de cosas más caras, lo que plantea el reto de mejorar la calidad de los servicios de salud y también sanear financieramente a las instituciones”, reconoció.

EFFECTOS

1 Durante el segundo semestre del año habrá un *boom* en la llegada de inversionistas, si es que se aprueban las leyes secundarias de la Reforma Energética y de Telecom.

2 El PIB de México podría cerrar 2014 por encima de 3.0%, de lograrse implementar al

ciento por ciento los cambios estructurales.

3 Aún hay concentración en los bancos, pero la alta informalidad en la economía ofrece un potencial de bancarización gigantesco para 2015.



Hay muchísimas empresas que están esperando el banderazo de salida (de las legislaciones secundarias) para hacer compras e invertir.”

FRANCISCO GIL DÍAZ
PRESIDENTE DE
TELEFÓNICA MÉXICO

16.9
MILLONES
de empleados hay
actualmente en México

2
REFORMAS
detonarían la inversión:
Energética y Telecom

Vienen 40 mil mdd en IED

➤ Las reformas estructurales brindarán a México la posibilidad de captar en los próximos años 40 mil millones de dólares anuales de Inversión Extranjera Directa (IED), auguró Francisco González, director general de ProMéxico.

Pero dijo que la oficina a su cargo también está interesada en la expansión de los negocios de las empresas mexicanas en mercados foráneos, por lo que ProMéxico está promoviendo consorcios de empresas, en donde se estimula la asociación para fines específicos, como por ejemplo en el sector de tecnologías de la información. Se impulsa a las empresas a que se internacionalicen.

Durante la presentación del primer estudio sobre la economía mexicana de

Oxford Business Group, el presidente de éste grupo, Michael Benson, destacó que las reformas adoptadas “serán de impacto positivo en la modernización de la economía, y en el aumento de la competitividad”.

Respondió que aún es muy pronto para conocer, con número tangibles, el impacto que tendrán las reformas estructurales en la economía nacional, así como el tiempo que tardarán en ello.

Pero dijo que lo importante es que las reformas se materializan y reconoció que en el corto plazo siempre habrá personas que estén en desacuerdo, pero es necesario tener una visión de largo plazo y paciencia para obtener los resultados.

Expresó que el éxito de

México no sólo se logrará sólo con las reformas estructurales, ya que hay muchos cambios en los que se puede avanzar en el marco regulatorio para mejorar la competitividad de la economía.

Resaltó que aún sin reformas, hay otros sectores que en la actualidad se desarrollan con gran éxito en México, como es el caso del turismo médico.

“México tiene la oportunidad de convertirse en un gran centro de turismo médico, porque su servicio de salud es de primera clase”, aseguró.

Peter Grimsditch, editor regional de OBG en América Latina, añadió que “una economía cada vez más competitiva atrae a trabajadores que buscan mejorar sus ingresos.



Francisco González (izq.), titular de ProMéxico, y Alejandro Valenzuela, director general de Grupo Financiero Banorte-IXE, durante la presentación del estudio *The Report Mexico 2014*.

Foto: David Hernández